



Desde 2019, cuando entró en funciones, la corporación ha destruido 2 mil 575 *narcolaboratorios* con lo que evitó que llegaran al *mercado negro* 8 mil 710 toneladas de metanfetaminas, valuadas en 2 billones de pesos

### Recuento oficial de cinco años

# La Guardia se apunta cuatro de cada 10 decomisos de drogas, armas y dinero



## Guardia lidera decomisos de armas y droga

Cuatro de cada 10 golpes son de esta corporación

JORGE MARTÍNEZ - PAG. 4

### Recuento

JORGE MARTÍNEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

La Guardia Nacional es la institución de seguridad más productiva de México, con más de 40 por ciento de los aseguramientos realizados de drogas, armas y dinero en el país en los últimos cinco años.

Desde el 1 de julio de 2019, cuando entró en funciones, al 5 de agosto de este año, el gobierno federal informó que diferentes agrupaciones del país han decomisado 8 mil 306 kilogramos de fentanilo, de las cuales la Guardia incautó 3 mil 738 kilos.

Esta misma corporación aseguró, en cinco años, 11 mil 781 armas de fuego de las 41 mil 254 que tuvo conocimiento el Ministerio Público; 11 millones de cartuchos útiles de los 19.8 millones reportados; 36.4 millones de dólares de los 118.8 millones asegurados al crimen organizado.

“Entre los aspectos más relevantes, por ejemplo, tenemos 45 por ciento del decomiso de fentanilo, 43 por ciento de detenidos; en el esfuerzo nacional, el rescate humanitario, contribuimos con 88 por ciento; 41 por ciento de aseguramiento de aeronaves, 55 por ciento en vehículos y 58 por ciento en cartuchos”, reveló José Ramón González, jefe general de la coordinación de la Guardia Nacional.

La corporación también puede presumir que confiscó 3 mil 538 granadas de fragmentación; 731 mil 434.4 kilogramos de metanfetaminas; 227 mil 965 kilos de cocaína; 784 mil 336 kilogramos de marihuana y mil 615 kilos de heroína.

Los guardias destruyeron 2 mil 575 *narcolaboratorios* en todo el país, con un total de 8 mil 710 toneladas de metanfetaminas, lo que representa una afectación económica a los grupos criminales que las autoridades estimaron en 2 billones de pesos.

También han decomisado 68 mil 788 litros de combustible y diésel extraídos de los ductos de Petróleos Mexicanos.

Durante este periodo, la Guardia Nacional desplegó a 4 mil 444 efectivos para la vigilancia de las aduanas y los puntos fronterizos,



Policías resguardan las pipas con combustible robado ayer en Querétaro. ESPECIAL



Federales y estatales con dos de los 10 arrestados. ESPECIAL

y 2 mil 979 para el resguardo de aeropuertos y aeródromos.

Esta institución es la piedra angular de la estrategia de seguridad del presidente Andrés Manuel López Obrador, y será la joya de la corona de la virtual mandataría electa, Claudia Sheinbaum.

Es una corporación policíaca con mando civil que nació para sustituir a la Policía Federal. Inició operaciones en 2019, con 70 mil elementos que fueron desplegados a 150 regiones consideradas críticas por la violencia, pero actualmente se conforma por 130

mil efectivos, lo que ha permitido un mayor despliegue en el país.

“La Guardia Nacional en cinco años ha demostrado que tiene la capacidad de atender estos temas de seguridad pública. El entrenamiento de un policía, desde su ingreso hasta que es certificado, implica una preparación adecuada para atender este tema de la seguridad pública: su adiestramiento inicial, su preparación básica de formación”, detalló González.

De los 130 mil efectivos que tiene la Guardia, al menos 106 mil fueron sometidos a exámenes de control y confianza: la mayoría aprobó.

“Un elemento que ingresa a la institución debe cumplir estos requisitos... el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública estableció plazos para contribuir con este control de confianza que tanto se ha dicho, y puntualizar, que la Guardia Nacional es la institución que más ha avanzado en esta certificación en esa materia”, destacó el mando.

### Detienen a 10

Derivado de un fuerte operativo en el que participaron elementos

de la Guardia Nacional, la Policía Estatal y el Ejército, fueron arrestadas 10 personas en dos puntos de la autopistas que comunican a Querétaro con la Ciudad de México e Irapuato.

En los puntos de revisión los efectivos de seguridad encontraron que los detenidos traían un camión con hidrocarburo presuntamente robado y además de tres armas cortas.

También les fueron decomisados dos rifles, así como cerca de 300 cartuchos útiles y 19 cargadores

Autoridades explicaron que de los 10 sospechosos, cinco quedaron a disposición del ministerio público federal acusados de diferentes delitos, mientras que otros cinco fueron trasladados al juzgado cívico por faltas administrativas.

Este golpe al huachicoleo se dio una semana después de que en la entidad policías aseguraron un arsenal y varios domicilios para detener a seis presuntos integrantes de un grupo criminal dedicado al tráfico de armas desde Estados Unidos y Canadá.

Con información de: Estrella Álvarez

En lo que va del sexenio, la institución pasó de 70 mil a 130 mil efectivos desplegados por todo el país